

**A L'ATTENTION DES PARENTS D'ELEVES DE TERMINALE**  
**(A l'occasion de la réunion parents-profs du 26/09/23)**

Nous, professeurs de Tale, souhaitons vous informer que les conditions de travail et d'apprentissage de vos enfants sont très dégradées cette année, comme elles l'ont été lors de leur année de 1<sup>è</sup>.

D'une part, l'obsession budgétaire de la Région et ses choix quant à l'entretien et au fonctionnement des lycées dont elle a la charge ont progressivement détérioré l'état général de notre établissement et conduit à des difficultés matérielles parfois insurmontables. Concrètement, cela se traduit par des problèmes sans fin (et parfois sans solution) de photocopies, d'électricité, de numérique, de salles de cours... Pour nous, ces problèmes sont usants et stressants et surtout ils nous empêchent de faire sereinement et correctement notre travail : pertes de temps pendant les cours, supports pédagogiques prévus finalement non utilisables, imprévus divers... Tout cela nuit aux apprentissages et à la scolarité des élèves.

D'autre part, le lycée, le bac et la procédure d'affectation dans l'enseignement supérieur tels que l'ont voulu le ministre JM Blanquer et ses successeurs ont créé davantage de problèmes qu'ils n'en ont résolus. Globalement, pour les élèves, les conditions d'apprentissage, de travail, de vie au lycée et d'orientation sont plus mauvaises qu'elles ne l'étaient avant ces réformes (elles étaient loin d'être parfaites, c'est entendu !). En cette rentrée 2023, nous en sommes à une nième « réforme de la réforme », puisque depuis le début ou presque le ministère s'efforce, à coup d'ajustements bricolés, de rectifier le tir quand il est trop manifestement désastreux (voir les errements sur les mathématiques en 1<sup>è</sup>). Ainsi, ne pouvant que constater la catastrophe, pourtant maintes fois annoncée par l'ensemble des professionnels de l'enseignement, des épreuves de spécialités en mars, le ministère a-t-il annoncé qu'elles auraient désormais lieu en juin. Mais, mépris ou incompétence (les deux ?), il n'a pas daigné, jusqu'à présent, préciser quelles seront les modalités et le calendrier exacts de ce bac Blanquer aménagé. Or les questions posées par ce report en fin d'année scolaire des épreuves de spécialités sont nombreuses, y compris pour les enseignements de tronc commun [pour nous, sous le coude : quid des coefs respectifs, quid de la préparation et des aménagements du GO (davantage disciplinaire or not ?), quid du « périmètre d'évaluation » des spé. dont le programme est trop lourd ?...]. Vos enfants se trouvent donc dans une situation sans doute inédite dans l'histoire du lycée et du bac : ils ignorent, 3 semaines après la rentrée, et leurs professeurs avec, comment et sur quoi ils vont être évalués exactement dans quelques mois !

Nous sommes toujours attachés à notre métier et à la réussite de tous nos élèves. Mais nous travaillons dans des conditions déplorables, pour nous et surtout pour elles et eux.

*Les enseignantes et enseignants réunis en assemblée générale le 22 septembre 2023*